

DECLARACIÓN DEL FORO PARA LA INTEGRACIÓN SOCIAL DE LOS INMIGRANTES SOBRE LOS ÚLTIMOS HECHOS RACISTAS ACONTECIDOS EN EL DEPORTE

Ante el último hecho racista cometido contra un jugador de origen brasileño, el Foro para la Integración Social de los Inmigrantes (FISI), quiere poner de manifiesto su total rechazo y condena a todas las expresiones racistas, xenófobas y cualquier forma de discriminación que se cometen en contra de una persona, grupo o colectivo, por su origen, etnia, nacionalidad, religión, género, etc.

Los comportamientos y cánticos racistas expresados por algunos aficionados contra los deportistas, tanto dentro de los estadios, como en las calles antes de los partidos, que se han normalizado socialmente, pueden ser constitutivos de un delito de odio tipificado en el código penal, artículo 510.2.a, que debe ser perseguido desde las diferentes instancias.

Desde el FISI queremos recordar que no se trata de un hecho aislado, sino de un comportamiento racista y xenófobo que se reitera, no solo en el deporte, sino también en otros ámbitos de la sociedad, sin que se articulen respuestas contundentes a todos los niveles. Son muchas las personas que sufren a diario en el anonimato del silencio estos mismos comportamientos racistas, xenófobos y discriminatorios sin que nadie alce la voz en su defensa, a ellos también les queremos recordar en estos momentos.

Estos comportamientos son el síntoma de que el racismo y la xenofobia son una realidad en Europa y en España, tanto que ni la reconocemos, pero existe, formando parte de lo que somos y de lo que hacemos; se visualiza en la ciudad, en la escuela, en el deporte, en los medios de comunicación, en la vivienda, poniendo al descubierto la persistencia de prejuicios, estereotipos y actitudes excluyentes que son fruto del miedo, de la desinformación y del desconocimiento del valor de la diversidad.

El FISI quiere poner en valor que los niveles de coexistencia alcanzados en España han sido fruto de las políticas de integración implantadas a nivel europeo, estatal y en comunidades autónomas, políticas que se ha reducido en los últimos años. El crecimiento de estos comportamientos racistas, de los microracismos o la realidad de la infradenuncia de situaciones y comportamientos discriminatorios por origen racial o étnico, puede estar vinculado a la perdida de centralidad de las políticas de integración.

FORO PARA LA INTECRACIÓN DE LOS INMIGRA

Queremos recordar que la Comisión Europea contra el Racismo y la Intolerancia (ECRI) ya ha insistido a

las autoridades españolas sobre cuestiones como la urgencia de adoptar a la mayor brevedad una

legislación general contra la discriminación y atender así a su Recomendación nº 7 de política general

que "insta a penalizar el apoyo a grupos que promueven el racismo".

El FISI insta a reforzar el Plan de Acción de lucha contra los delitos de odio, la Estrategia Integral de lucha

contra el racismo, la discriminación racial y otras formas conexas de intolerancia, la aplicación de la Ley

contra la violencia, el racismo, la xenofobia y la intolerancia en el deporte, los servicios de atención a las

víctimas de discriminación y el impulso a los planes de integración y ciudadanía, generando espacios y

tiempos para la relación, el encuentro y la comunicación que construyan convivencia.

La cultura, la educación, el deporte y los medios de comunicación se deben convertir en estrategias de

integración, de convivencia intercultural que debemos impulsar. El deporte deber ser promotor de

valores éticos en la sociedad, como el respeto mutuo, la tolerancia, el juego limpio, el trabajo en equipo,

la cooperación o la coordinación. Pero esto no se improvisa, se planifica desde las políticas públicas y

con la implicación de todos los actores y de la propia ciudadanía.

El FISI insta a todos los partidos políticos a condenar el racismo, la xenofobia y cualquier forma de

intolerancia, como también a ser responsables en las campañas electorales, evitando estigmatizar y

culpabilizar a grupos vulnerables.

En Madrid, a 26 de mayo de 2023

El Foro para la Integración Social de los Inmigrantes

- NANUCTEDIA